

Ici et ailleurs

• Science
Un fossile de chauve-souris géante

Les restes fossilisés d'une chauve-souris fousseuse qui vivait il y a des millions d'années ont été retrouvés en Nouvelle-Zélande. Ils appartiennent à une "super famille de chauve-souris qui vivait jadis sur les territoires méridionaux d'Australie, de Nouvelle-Zélande, d'Amérique du Sud et peut-être de l'Antarctique", a déclaré Sue Hand, de l'Université de Nouvelle-Galles du Sud, auteure de l'étude. Les dents et les os de l'animal, qui vivait il y a 16 à 19 millions d'années, ont été découverts près de St Bathans, au centre de l'Ile-du-Sud de la Nouvelle-Zélande, sur un site dans lequel travaillent les chercheurs depuis 16 ans.

• Astronomie
Les secrets de mystérieuses explosions cosmiques



Des astronomes pourraient avoir localisé la source de mystérieux jets de radiations brefs et de grande puissance qui intriguent les scientifiques depuis leur découverte en 2007, selon une étude présentée mercredi. Ces phénomènes, appelés "Fast Radio Bursts" (FRB), génèrent en une fraction de seconde une quantité phénoménale d'énergie équivalente à ce que produit notre soleil en 24 heures. Ces signaux radio-électriques, les plus puissants jamais captés parviennent en ordre dispersé, les ondes à haute fréquence arrivant plus tôt que celles à basse fréquence, une indication que ces jets de radiations viennent de très loin, selon les astronomes. Les chercheurs estiment que jusqu'à 10.000 de ces explosions de radiations se produisent chaque jour mais seules une dizaine ont été observées pour le moment.

Motivation et éducation à l'entrepreneuriat
Des leçons pour les élèves d'" Abraham Lincoln "

F.B.E.M
Libreville/Gabon

PROFITANT de la proclamation des résultats de ses apprenants, pour le compte du premier trimestre, le complexe scolaire "Abraham Lincoln Leader school" de Libreville a invité, lundi dernier, le coach en motivation Charly Tchatch dans ses locaux. Sa mission : "booster le mental de chaque enfant pour des résultats encore plus positifs", et "susciter l'esprit d'entrepreneuriat" chez ces derniers, comme chez leurs parents d'ailleurs, venus nombreux. Et Charly Tchatch d'opposer

à son auditoire les notions de "travail" et de "talent" pour y arriver. Dans sa communication, Charly - Mougniengou de son vrai nom - a fait remarquer aux élèves que dans l'entrepreneuriat, comme à l'école, tout part du "goût de l'effort". Aussi, les moyennes scolaires, l'argent et tous les autres biens "ne sont que le résultat du travail bien fait (...)". Sur le talent, il a rappelé que chacun en possédait dans un domaine ou un autre. Et que la découverte et la libération de ce talent sont la voie royale vers un entrepreneuriat à succès. "Si la bonne formation des jeunes garantit le capital humain et l'économie d'un pays, in-



Le coach Charly Tchatch (debout) au cours de son exposé.

Chronique littéraire

Que serait devenue votre vie si... ?

DANS son nouveau roman, « 4 3 2 1 », Paul Auster se pose cette question. Son idée a été celle d'imaginer les vies multiples de son personnage principal. Un jeu narratif fort plaisant pour qui aime le dépaysement psychologique, le suspense et les surprises, voilà ce que cela a donné.

Mais doit-on en attendre la même chose de tous les livres ? Trop de critiques littéraires, notamment dans le monde de la presse, passent à côté de leur sujet. Pourtant, les débats sur la nature et la fonction de la critique des livres ont eu lieu, maintes fois, et donné lieu à l'articulation de quelques principes. Roland Barthes comme Umberto Eco, par exemple, avaient toujours estimé préférable de chercher à comprendre comment une œuvre parvenait à produire du sens, comment elle était organisée, agencée, construite, comment elle fonctionnait.

La question qui importe dans cette logique est celle de la signification ou du sens du livre lu. Baudelaire, à qui l'on prête beaucoup de mots plus ou moins pertinents, aurait laissé entendre qu'il fallait réfléchir à l'œuvre belle et non se demander si elle était belle. Adjugé !

Mais sur le terrain, il en va encore autrement. Et cela nous laisse songeur, notamment lorsque nous mesurons les fissures psychologiques que présentent certains écrivains lorsqu'ils sont boxés par cette critique judiciaire. Que vaut une sentence qui se décline en ces termes : c'est nul, c'est sans intérêt, c'est pauvre, c'est trop long, c'est trop court, par exemple, sans autre forme de commentaire ?

Personnellement, nous sommes toujours amusé lorsque nous lisons, entendons ou voyons dire par un critique, à propos d'un roman ou d'une biographie ou autre, qu'il aurait fallu faire ceci ou faire cela. Le critique ne veut pas se contenter de ce qu'il lit. Il réclame ce qu'on ne lui a pas servi. Il estime qu'on l'a floué. Il indique, avec l'air le plus sérieux du monde, qu'à tel endroit de l'œuvre de fiction il fallait placer tel adjectif, choisir tel mot, mettre telle scène au début, au milieu ou à la fin, etc. Comme cela n'a pas été fait suivant ses envies, il se cabre, se fâche et lâche que ça ne vaut rien. Mais pourquoi ne pas se contenter de ce qui vous est donné à lire ? C'est bien connu pourtant : lorsque le service n'est pas satisfaisant, on quitte la table.

Cependant, qu'on ne se méprenne pas sur notre propos. Nous ne soutenons point que la critique littéraire, fût-elle journalistique, est à bannir. Elle est utile et nécessaire, mais à titre d'information. Elle devrait avoir pour mission d'annoncer les sorties des livres et d'orienter le lecteur dans la classification des rubriques, des genres, des éditeurs, des librairies et des festivals littéraires. Le critique renseigne et motive à la lecture. Sa tâche ne sera jamais de souhaiter la réécriture d'un livre suivant ses propres fantasmes, ni la démolition gratuite d'un livre qui, aussi mauvais soit-il comme nous l'a toujours enseigné Plin le Jeune, nous apporte toujours quelque chose.

culquer l'esprit entrepreneurial à nos enfants devrait être l'une des bases de formation pour assurer le développement de notre État, et parvenir à une véritable autonomie financière", a conclu Charly Tchatch. Sa start-up éponyme en a profité pour présenter des

initiatives qu'elle a mises en place, en vue de redynamiser le "potentiel entrepreneurial" de nos jeunes. Parmi celles-ci, l'ouvrage intitulé "Oser entreprendre à partir de rien", et la bande dessinée "A la conquête de l'emploi". Le complexe Abraham

Lincoln Leader School a enregistré, pour le premier trimestre de l'année académique en cours, 90 % de réussite au cycle primaire, et 72% au secondaire. Un "satisfecit" pour le directeur de l'établissement, Urbain Hazoume, qui a chapeauté la cérémonie.

GABON OIL COMPANY

AVIS D'APPEL D'OFFRES OUVERT POUR L'ENTRETIEN DES ROUTES ET LA MISE AUX NORMES DE L'HELIPAD SUR LE SITE DE MBOUMBA.

En vue de la réalisation de travaux sur le site pétrolier de MBOUMBA, Gabon Oil Company recherche une entreprise capable de réaliser l'entretien de ses routes et la mise aux normes de son hélicoptère sur le site de MBOUMBA.

L'objectif principal de cet Appel d'Offres (AO) est de permettre aux entreprises de tous horizons, spécialisées dans le domaine et désireuses de participer à la consultation, de se faire connaître.

Gabon Oil Company invite toutes entreprises spécialisées de toutes origines, intéressées par la réalisation desdites prestations : ayant une expérience et une expertise avérée dans l'exécution de ce type de prestation à se manifester avant le **Jeudi 18 Janvier 2018**.

Une lettre d'invitation à soumissionner, accompagnée du cahier des charges et du planning de soumission seront transmises le **mardi 23 Janvier 2018** aux différentes entreprises retenues.

Les entreprises désireuses de participer à l'appel d'offres devront :

- Justifier d'une solide expérience dans le domaine et avoir déjà collaboré de manière significative avec des entités étatiques ;
- Disposer d'équipes expérimentées ;
- Justifier de leurs capacités techniques et financières pour mener à bien le marché.

Tout renseignement portant sur la procédure d'appel d'offres pourra être obtenu sur demande, à la réception du siège social de GOC, sis à Kalkak 1586, Avenue Paul Moukambi, à côté du Spa Yacine, à Libreville ou pourront être soumises par email aux adresses suivantes :

- Mme Kamella BOUSSAMBA - kamella.bousamba@gabonoil.com
- Mr Roland RETENO - roland.reteno@gabonoil.com

Gabon Oil s'efforcera de répondre à toute demande de renseignement reçue au moins vingt-quatre (24) heures avant la date limite de remise des offres.

Les dossiers intitulés « Dossier candidature – AO Entretien des routes et mise aux normes de l'hélicoptère sur le site de MBOUMBA » seront soumis sous pli fermé au format papier et /ou support numérique (clé USB) à l'attention du Service Contrats & Achats à l'adresse suivante : 1586, Avenue Paul Moukambi (Kalkak à côté du SPA YACINE) B.P 635 Libreville, GABON.

Par ailleurs, les offres devront être accompagnées des documents présentant :

- L'entreprise et ses références : moyens humains et matériels, références concernant l'exécution des prestations analogues (liste du projet, date des prestations, montant et objet du contrat, nombre d'employés, bénéficiaire, sources de financement) ;
- Leur compte de résultat et leur bilan des trois dernières années ;
- Le dossier juridique et administratif de l'agence (Statuts, RCCM, attestation de non faillite, attestation impôts, organigramme et CVs de l'équipe dirigeante, polices d'assurance)

Fait à Libreville, le 05 Janvier 2018

L'Administrateur, Directeur Général

Arnould Colixte ENZANGBI-ALANDJI

1586 Avenue Paul Moukambi
B.P. : 635 Libreville, GABON- Tél. : +241 01 48 41 00
Société d'Etat régie par la loi n°181/99/MAR/16 du 24 Aout 2011
au capital de 1 milliard FCFA RCM de Libreville RG LR/2013/01/440/NP 730 281 E